

# **Estas 3 tendencias marcarán un precedente en las relaciones gubernamentales y asuntos públicos en toda América Latina para 2025**

**Ciudad de México, 14 de enero 2025.** – El año 2025 representará un punto de inflexión en la economía y en el ambiente regulatorio en América Latina, impulsado por cambios de gestión y en los acuerdos políticos, además de la adopción de regulaciones europeas más rigurosas en sostenibilidad y trazabilidad de las cadenas de suministro.

En este sentido, [Thyago Mathias, Vicepresidente de Advocacy y Asuntos Públicos para Brasil y América Latina en SEC Newgate](#), comparte tres tendencias que marcarán nuestra región el 2025 en materia de Asuntos Públicos.

## **1. Redefinición de las relaciones comerciales con Estados Unidos en el nuevo mandato de Donald Trump**

La reelección de Donald Trump marca un giro estratégico en las relaciones comerciales entre América Latina y Estados Unidos, el principal socio económico de la región. El vicepresidente de Asuntos Públicos de SEC Newgate dentro del bloque latinoamericano opina que este nuevo escenario exige una evaluación profunda. Con el retorno de políticas proteccionistas, las tensiones comerciales y la necesidad de renegociar acuerdos se intensificarán, afectando sectores estratégicos como tecnología, energía y agroindustria. Adicionalmente, la presión para reevaluar las relaciones con China incrementa el dilema de diversificación para países como Brasil, México, Argentina y Chile. Este contexto obliga a las empresas de la región a rediseñar estrategias de exportación y gestión de riesgos, mientras se exploran oportunidades en otros mercados, como la Unión Europea, que podrían adquirir mayor relevancia.

## **2. Impacto de las elecciones en países clave de América Latina en 2025**

El calendario electoral de 2025 en América Latina definirá el rumbo político y económico de la región. En Brasil, las elecciones internas del Congreso serán clave para las reformas económicas que se encuentran en proceso. En México, las elecciones para el poder judicial y para los gobiernos estatales de Veracruz y Durango tienen potencial de confundirse e influirse mutuamente, además de ayudar a medir la fortaleza política de la nueva administración. Países como Argentina, Chile y Bolivia enfrentarán decisiones que influirán directamente en políticas regulatorias, fiscales y de inversión extranjera. Thyago Mathias señala que hay que anticiparse ante este panorama electoral, adaptando estrategias de asuntos públicos para enfrentar con éxito los desafíos que estas transiciones pueden representar.

## **3. Despliegue global de la agenda ESG y su impacto en América Latina**

El experto advierte que estamos ante una nueva etapa en la agenda de sostenibilidad. En 2025, la entrada en vigor de estrictas regulaciones europeas sobre trazabilidad en

las cadenas de suministro traerá consigo retos importantes para industrias clave en América Latina. Con la COP-30 en Belém, Brasil, Latam se posicionará en el epicentro del debate climático global, demandando compromisos concretos en la preservación de recursos naturales y la reducción de emisiones. Este escenario exige que las empresas adopten un enfoque estratégico, integrando prácticas ESG (por sus siglas en inglés “Environmental, social and corporate governance”) robustas que aseguren competitividad internacional y el cumplimiento de los nuevos estándares ambientales.

-o0o-